

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA  
Ciudad Universitaria, 04 de agosto de 2011

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** Insuficientes, los recursos generados por la UAEM para financiar procesos de selección de aspirantes

**Nacional:** Rechaza la Autónoma de Querétaro 66 por ciento de aspirantes a licenciaturas

**Internacional:** Murió Baruj Benacerraf, premio Nobel de Medicina en 1980

## SALUD

**Nacional:** Estudiarán causas de muerte materna

**Internacional:** Conmemoran en América Latina Día Internacional de la Planificación Familiar

## ECONOMÍA

**Nacional:** Empresas mineras extranjeras cuadruplican ganancias en México

**Internacional:** Levanta el senador demócrata John Kerry la prohibición a fondos para injerencia en Cuba

## POLÍTICA

**Estatal:** Notifican oficialmente al Congreso sobre acción de inconstitucionalidad

**Nacional:** Hubo traición de legisladores, señala el escritor Javier Sicilia

**Internacional:** Mubarak se declara inocente de la matanza de manifestantes

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Insuficientes, los recursos generados por la UAEM para financiar procesos de selección de aspirantes*

Los recursos que se captan por concepto de pago de fichas en los procesos de selección de aspirantes de cada año en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) son insuficientes para financiar todos los procedimientos que implican, por lo que la institución tiene que invertir sus recursos autogenerados, informó el rector Fernando de Jesús Bilbao Marcos. "En realidad, los gastos que tiene la universidad son muchos mayores para un proceso de esta naturaleza. Lo que se paga no alcanza para esta cobertura de gastos, es decir, es un buen proceso pero no totalmente financiado por el pago de fichas", agregó el funcionario.

**La Unión de Morelos**, p.14, (Salvador Rivera).

### *Pretende CCyTEM mezclar ciencia y arte a favor del medio ambiente*

Mezclando la ciencia y el arte, es como el Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Morelos (CCyTEM) pretende crear conciencia de los lazos que existen entre la mujer y el cambio climático, dando énfasis a cómo estos factores afectan su vida diaria, pero sobre todo, el papel que juega socialmente para convertirse en agente de cambio. Del 3 de agosto al 3 de septiembre, el Museo de Ciencias de Morelos albergará la Exposición Temporal (Re-) Ciclos del Paraíso, en coordinación, con la organización internacional de arte y sostenibilidad ARTPORT\_making waves, que reúne a 13 artistas del mundo que muestran su interés por alentar a la sociedad a involucrarse en el desarrollo sustentable y la comprensión a la mujer, informó Jaime Arau Roffiel, director general del CCyTEM.

**La Jornada Morelos**, p.16, (Jaime Luis Brito) y **La Unión de Morelos**, p.23, (sin firma).

### *La UTEZ será sede de la Reunión Nacional de Rectores de Universidades Tecnológicas*

La Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ) es sede de la Reunión Nacional de Rectores de Universidades Tecnológicas, en la que participan representantes de la Universidad de Carnegie Mellon, de la ciudad de Pittsburgh, del norteamericano estado de Pensilvania. La reunión fue encabezada por el titular de la Coordinación General de Universidades Tecnológicas (CGUT), Héctor Arreola Soria y el secretario de Educación estatal, Alejandro Pacheco Gómez, en representación del gobernador Marco Adame Castillo, además acudieron 31 rectores de universidades tecnológicas, provenientes de distintos estados del país, entre ellos los de Aguascalientes, Cancún, Guadalajara, Estado de México, Puebla, Querétaro, Tijuana, Veracruz, Puebla, Tamaulipas y el Distrito Federal.

**La Jornada Morelos**, p.16, (Jaime Luis Brito); **Diario de Morelos**, p.5, (Florencio Hernández); **La Unión de Morelos**, p.14 y 24, (Tlaulli Preciado) y **El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González). <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2173500.htm>.

### *El Ocampo será sede del II Encuentro de Teatro en Morelos*

Con el objetivo de promover los montajes teatrales morelenses, el Instituto de Cultura de Morelos (ICM), con el apoyo del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (CONACULTA), se dio a conocer en conferencia de prensa las actividades del II Encuentro Estatal de Teatro cuya sede principal será el Teatro Ocampo y dará inicio el próximo 7 de agosto a las 13 horas con la presentación de Sueño, una producción de la compañía Lucar\* Cavet.

**La Jornada Morelos**, p.14, (Jorse Sifuentes).

## Nacional:

### *Rechaza la Autónoma de Querétaro 66% de aspirantes a licenciaturas*

Aproximadamente 8 mil jóvenes que presentaron examen de admisión a la Universidad Autónoma de Querétaro (66 por ciento de los 12 mil solicitantes) fueron rechazados por falta de espacios, a pesar de que se abrieron 10 nuevas licenciaturas para este ciclo escolar, informó Raúl Iturralde Olvera, rector de la institución.

**La Jornada**, p.35, (Mariana Chávez) y **El Universal**, (Juan José Arreola), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/81461.html>

### *Regalan los gobiernos de Guanajuato y León \$100 millones a escuelas privadas*

Los gobiernos del estado de Guanajuato y del municipio de León entregaron casi 100 millones de pesos al Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM) y a las universidades Iberoamericana (Uia) y La Salle Bajío para la construcción y operación de centros de innovación tecnológica. El ayuntamiento de mayoría panista en León regaló a La Salle un terreno de 6 mil 400 metros cuadrados valuado en 25 millones de pesos; además, dotará de 30 millones al ITESM y a la Uia, de los que ya entregó 7 millones. El

gobierno de Guanajuato donó 30 millones de pesos al Tec de Monterrey y 8 millones a la Uia para la construcción y operación de dichos centros. En total, las universidades privadas que cobran las colegiaturas más altas en la entidad recibieron en especie y efectivo 100 millones de pesos.

**La Jornada**, p.35, (Carlos García).

#### *Piden elevar presupuesto a la UdeG*

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión exhortó al Ejecutivo federal a incrementar el monto de los recursos destinados a la Universidad de Guadalajara (UdeG), hasta que los subsidios ordinarios de la Federación y del estado alcancen al menos el promedio de las demás instituciones de educación superior. La propuesta fue presentada por el diputado perredista Vidal Llerenas y, como es similar a una que se aprobó hace 15 días, el priísta Arturo Zamora planteó que se retirara porque las autoridades de la UdeG ya se reunieron con funcionarios de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y se liberó 50 por ciento de los recursos que estaban pendientes de entregar a la casa de estudios.

**La Jornada**, p.35, (Georgina Saldierna y Andrea Becerril).

#### *Colaborará UNAM con Teletón en investigación*

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y Fundación Teletón México firmaron un convenio de colaboración, mediante el cual la máxima casa de estudios participará aportando soluciones para atender la discapacidad en el país. José Narro Robles, rector de la UNAM, aseguró en el Centro de Rehabilitación Infantil Teletón (CRIT) de Tlalnepantla enfrenta un déficit en investigación científica y en ciencias sociales, lo que lo coloca en últimos lugares en la materia, incluso en América Latina.

**El Universal**, (Juan Manuel Barrera), <http://www.eluniversal.com.mx/edomex/5017.html>

## **Internacional:**

#### *Murió Baruj Benacerraf, premio Nobel de Medicina en 1980*

El venezolano estadounidense Baruj Benacerraf, premio Nobel de Medicina en 1980, murió el martes en Boston a la edad de 90 años, informó este miércoles el diario Boston Globe. Profesor en la Universidad Harvard desde 1970, Benacerraf compartió el Nobel con los investigadores Jean Dausset y George Davis Shell por el descubrimiento de estructuras celulares que gobiernan las reacciones inmunológicas. Su investigación permite determinar si un paciente es compatible o no con tejidos u órganos donados antes de someterse a una cirugía.

**La Jornada**, p.2a, (DPA) y **La Crónica**, (Redacción), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=596411](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=596411)

# **SALUD**

## **Nacional:**

#### *Estudiarán causas de muerte materna*

La Comisión Nacional de Arbitraje México (Conamed), analizará detalladamente los factores que provocan la mortandad materna en México, para focalizar las acciones hacia poblaciones pobres. La SSA reconoció que la muerte de una mujer, antes, durante o después del embarazo significa pobreza, inequidad, falta de educación y de acceso a servicios. Según el Sistema Nacional de Vigilancia Epidemiológica en 2010 se registró el índice más bajo de mortalidad materna con menos de 50 fallecimientos por cada 100 mil nacimientos. En lo que va del año se han registrado 445 fallecimientos. SSA señaló que se necesita fortalecer programas y disminuir el índice de cesáreas, pues este tipo de cirugías representan un alto riesgo de mortalidad.

**El Universal**, (Ruth Rodríguez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/187744.html>.

#### *Somos iguales ante servicios de salud y eso es un acto de justicia: Calderón*

Al declarar a San Luis Potosí como la tercera entidad que alcanza la cobertura universal en salud, el presidente Felipe Calderón sostuvo que garantizar los servicios médicos a la población es un paso enorme para reducir la desigualdad en México (...) En su oportunidad, el secretario de Salud, José Ángel Córdova Villalobos, dijo que el cumplimiento de la meta de cobertura universal en el país permitirá atender a toda la población sin objetar la afiliación o la derechohabiencia, y en materia de atención a las emergencias médico-obstétricas contribuirá a reducir al mortalidad materna.

**La Jornada**, p.42, (Soledad de Graciano Sánchez y Alonso Urrutia, corresponsal y enviado).

*El vitiligo no es infeccioso ni contagioso, sólo está estigmatizado*

Las manchas blancas que aparecen en la piel, enfermedad conocida como vitiligo, tiene efectos emocionales debido a que hay pacientes que acumulan estrés y frustración por padecer este mal, señaló Rosa María Ponce, profesora del posgrado en dermatología de la Facultad de Medicina (FM) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Indicó que la enfermedad tiene origen multifactorial, pues se puede presentar por herencia, por problemas endocrinos, diabetes tipo 1, anemia perniciosa, estrés y eventos psicológicos traumáticos (...) explicó que es genético, porque se presenta en varias generaciones de algunas familias. También se asocia con enfermedades endocrinas, como la diabetes tipo 1 (insulinodependiente), el hipertiroidismo y el hipotiroidismo, así como con un tipo de anemia, llamada perniciosa. Agregó que otros factores son el estrés y la reacción psicológica a algunos hechos.

**La Jornada**, p.2, (De la Redacción).

## **Internacional:**

*Conmemoran en América Latina Día Internacional de la Planificación Familiar*

El 03 de agosto se conmemoró el Día Internacional de la Planificación Familiar; en el cual países de América Latina como Colombia, Venezuela y Perú, han realizado campañas masivas a nivel nacional con el objetivo de que la población conozca y se informe sobre los métodos de planificación familiar con la finalidad de evitar embarazos no deseados (...) Este programa tiene por objetivo engendrar o no descendientes y decidir el número de hijos que se desea tener, según las circunstancias sociales, económicas y personales. Dentro de la Planificación Familiar se incluye también la educación sexual, la prevención y el tratamiento de las enfermedades de transmisión sexual, el asesoramiento antes de la concepción y durante el embarazo, así como el tratamiento de la infertilidad. De acuerdo a datos de la Organización Mundial de la Salud (OMS), la planificación familiar permite a las personas tener el número de hijos que desean y determinar el intervalo entre embarazos (...) De acuerdo a la Encuesta Nacional de la Dinámica Demográfica (ENADID) en México en 2009, el 33% de las mujeres de 15 a 49 años utilizaron como primer tipo de método anticonceptivo los hormonales, que incluyeron los anticonceptivos inyectables, implantes subdérmicos, anticonceptivos orales, parche anticonceptivo, píldora de emergencia, anillo vaginal, dispositivo intrauterino con hormonas y hormonales que no especificaron su forma de administración.

**La Crónica**, (Bertha Sola), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=595829](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=595829).

*Hamilton O. Smith, Nobel de Medicina 1978, revela a Crónica su nuevo reto: crear una célula con el mínimo de información*

Hace 33 años que Hamilton O. Smith ganó el Premio Nobel de Medicina y, sin embargo, a sus casi 80 años —que cumplirá el próximo 23 de agosto—, sigue trabajando activamente en investigación de frontera. En 1995, en colaboración con Craig Venter (biólogo y empresario, famoso por haber logrado secuenciar el genoma humano), Hamilton participó en la secuenciación del primer genoma de un organismo: la bacteria *Haemophilus influenzae* causante de infecciones de oído y meningitis. Este trabajo revolucionó el estudio de los microorganismos y aceleró los esfuerzos para lograr secuenciar el genoma humano al demostrar que era posible secuenciar genomas completos rápidamente y a bajo costo. La información contenida en el ADN está escrita en un alfabeto de cuatro letras de bases químicas o nucleótidos denominados A, C, G y T. La secuenciación es un método que permite a los investigadores conocer cada uno de los nucleótidos que conforman un ADN en particular. El trabajo de Venter, Hamilton y colaboradores permitió descifrar la secuencia de casi 2 millones de nucleótidos que constituyen la base de datos genética de la bacteria.

**La Crónica**, (Laura Vargas-Parada en Lindau), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=596413](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=596413).

## **ECONOMÍA**

### **Nacional:**

*Empresas mineras extranjeras cuadruplican ganancias en México*

En México, las empresas extranjeras y locales han logrado cuadruplicar el rendimiento de las inversiones hechas en exploración y explotación de minas: no sólo recuperaron cada dólar invertido sino consiguieron tres más por la producción obtenida. Según información de la Cámara Minera Mexicana (Camimex) el valor de la producción del sector se incrementó 50 por ciento, al llegar a 13 mil 900 millones de dólares en 2010, por lo que rebasó en 17 por ciento las divisas que ingresaron al país por concepto de turismo.

**La Jornada**, p.30, (Susana González).

#### *Invertirán 3 mil 500 mdd en complejo petroquímico en el sur de Veracruz*

Con el objetivo de impulsar el crecimiento económico de Veracruz, el gobierno estatal hizo una alianza estratégica con el grupo Corporativo Odebrecht y su filial Braskem, señaló el gobernador de la entidad, Javier Duarte de Ochoa. Braskem invertirá 3 mil 500 millones de dólares con la empresa mexicana IDESA en la instalación del complejo petroquímico Etileno XXI en el sur del estado, y ello permitirá fortalecer el desarrollo económico y social para los próximos años, explicó Duarte de Ochoa al reunirse con Marcelo Odebrecht, presidente del consorcio más importante y exitoso de Brasil.

**La Jornada**, p.33, (sin firma) y **El Universal**, <http://www.eluniversal.com.mx/estados/81462.html>

#### *Advierten caída en confianza de consumidores*

La creciente volatilidad financiera mundial, combinada con la expectativa de un menor crecimiento de la economía mexicana, anticiparía una reducción de la demanda entre los consumidores para el segundo semestre de este año, coincidieron analistas del medio financiero. En la última encuesta realizada por el Banco de México entre analistas económicos del sector privado, las estimaciones sobre el desempeño del PIB para 2011 fueron ajustadas hacia abajo, al pasar de 4.31% calculada en junio a 4.24% en julio.

**El Universal**, (Ricardo Jiménez y Ramiro Alonso), <http://www.eluniversal.com.mx/primer/37431.html>

#### *Conservadores, los datos oficiales sobre personas pobres, señalan académicos y ONG*

Según la medición oficial de la pobreza realizada por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), de 2008 a 2010 los pobres pasaron de 48.8 a 52 millones, por ello, David Lozano, del Centro de Análisis Multidisciplinario de la Facultad de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México consideró que estos datos son conservadores, porque en realidad son 87 millones de individuos que se encuentran en esta situación y Yoloxóchitl Bustamante, directora del Instituto Politécnico Nacional (IPN), dijo que nuestro país está igual o peor que en los años 30. El académico de la UNAM explicó que la cifra de 87 millones resultó de diversos estudios que aplican la metodología de la Organización Internacional del Trabajo y del Banco Mundial que toman en cuenta diversos factores, como los ingresos de las personas y si su trabajo es formal o informal.

**La Jornada**, p.41, (Emir Olivares y Carlos García).

## **Internacional:**

#### *Levanta el senador demócrata John Kerry la prohibición a fondos para injerencia en Cuba*

El senador demócrata John Kerry levantó la prohibición a los fondos que promueven la llamada democracia en Cuba, aunque lo desaprueba el legislador Patrick Leahy, miembro de su partido, destaca hoy el diario The Washington Post. A inicios de abril, el congresista por Massachusetts se opuso al desembolso de 20 millones de dólares adicionales para programas cuyo fin, según ha denunciado La Habana, es tratar de subvertir el sistema político del país caribeño.

**La Jornada**, p. 28, (PI y Afp).

# **POLÍTICA**

## **Estatal:**

#### *Notifican oficialmente al Congreso sobre acción de inconstitucionalidad*

De manera oficial el Congreso del estado fue notificado de la acción de inconstitucionalidad promovida por la Procuraduría General de la República (PGR) en contra de la redacción de la fracción primera del recién reformado artículo 58 de la Constitución Política del estado. La observación hecha por la PGR al 58 constitucional, es concretamente a la fracción primera, ya que dicho artículo precisa que para ser gobernador del estado se precisa, y entra la redacción controvertida, "ser ciudadano mexicano por nacimiento, hijo de madre o padre mexicanos por nacimiento", es decir se excedió el Congreso en sus facultades al definir quién es mexicano. Julio Espín Navarrete, presidente de la mesa directiva, emitió un comunicado donde estableció que el Poder Legislativo fue notificado de la inconstitucionalidad hasta pasadas las dos de la tarde del martes, por ello expresó desconocer esta situación, pero negó haber intentado ocultar la información.

**El Sol de Cuernavaca**, (Andrés Lagunas), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2173506.htm> y **La Unión de Morelos**, p.5, (Ana Lilia Mata).

#### *Taxis y choferes secuestrados: Hilario Pérez González*

Hilario Pérez González, presidente del Consejo de Transportes de Cuautla, anunció que en lo que va del año se han registrado secuestros de unidades del transporte con todo y choferes. Aseveró que ya no confían en la autoridad por temor a poner en riesgo la integridad física de los conductores. Por tal motivo los casos no han sido denunciado como secuestro. Dijo que en algunos de estos casos sólo se han levantado actas sobre

desaparición de vehículos. Explicó que el modus operandi de esos delincuentes es captar a las unidades circulando y secuestrar al taxi con todo y chofer. Luego piden rescate que van de los diez a los treinta y cinco mil pesos y posteriormente los abandonan dejando a los trabajadores del volante golpeados.

**La Unión de Morelos**, (Tlaulli Rocío Preciado),

<http://www.launion.com.mx/secciones/avances-informativos/item/24134-taxis-y-choferes-secuestrados-hilario-p%C3%A9rez-gonz%C3%A1lez.html> y **Diario de Morelos**,

(Adriana Monje), [http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com\\_content&task=view&id=93080&Itemid=45](http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=93080&Itemid=45).

## Nacional:

*Hubo traición de legisladores, señala el escritor Javier Sicilia*

El poeta Javier Sicilia expresó que el Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad se siente traicionado por diputados y senadores ante la aprobación en lo general de la minuta de la ley de seguridad nacional. En conferencia de prensa aseguró que los legisladores traicionaron su palabra y se traicionaron como hombres con este hecho, por lo cual hoy, en la Cámara de Diputados, vamos a expresar nuestro repudio, nuestra sorpresa y nuestra indignación con una acción, porque no podemos permitir que se apruebe esa ley. Por la noche, el movimiento convocó a una concentración ciudadana frente al recinto de San Lázaro al mediodía, cuando se instalen las mesas para dar seguimiento a los acuerdos que tomaron con los legisladores el pasado jueves en Chapultepec.

**La Joranda**, p.7, (Alma E. Muñoz); **El Universal**, (Doris Gómora) y **Milenio**, (Raymundo Pérez Arellano), <http://www.milenio.com/cdb/doc/impreso/9003434>.

*Libres, los 9 empleados de Mitofsky y Parametría desaparecidos en Apatzingán*

Los seis encuestadores de Consulta Mitofsky y los tres de Parametría desaparecidos el pasado fin de semana, estuvieron secuestrados, pero la madrugada de este miércoles fueron liberados sanos y salvos y posteriormente trasladados a la ciudad de México, informó Jesús Montejano Ramírez, titular de la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE). El funcionario consideró atípico que los secuestradores no hayan solicitado rescate, aunque atribuyó la liberación de los empleados de ambas empresas a que los medios de comunicación informaron que realizaban un trabajo lícito. Indicó que las autoridades aún no tienen elementos para saber si los jóvenes fueron secuestrados por algún grupo delictivo.

**La Jornada**, p.15, (Ernesto Martínez Elorriaga) y **Milenio**, (Israel Navarro y Francisco García Davish), <http://www.milenio.com/cdb/doc/impreso/9003404>.

*Dará el INM permisos temporales a familiares de desaparecidos en el país*

El Instituto Nacional de Migración (INM) se comprometió a otorgar permisos temporales de estancia en México a familiares indocumentados desaparecidos durante su paso por nuestro país. La Secretaría de Gobernación informó que a partir de ayer expediría dichos documentos a quienes lo soliciten; el único requisito para obtener este beneficio es que los extranjeros acrediten, con algún documento oficial, su nacionalidad. Por otro lado, el INM precisó ayer que a los familiares de los desaparecidos se les informó, durante un encuentro que sostuvieron el lunes con senadores, en donde estuvo presente también el padre Alejandro Solalinde, del albergue Hermanos en Camino, que las evaluaciones de control de confianza que se realizan a los agentes migratorios están en marcha.

**La Jornada**, p.19, (Fabiola Martínez).

*Admiten altos costos y opacidad en Senado*

Los líderes parlamentarios del PRI, PAN y PRD en el Senado admitieron opacidad, fallas y alto costo de la construcción de la nueva sede del Senado de la República. El tema fue abordado en reunión privada de c de Coordinación Política el pasado 26 de julio. Los senadores reconocieron la necesidad de transparentar todo el proceso, y evitar especulaciones en costos, no sólo en la construcción sino también en el equipamiento. El Universal tiene copia del acta de dicha reunión, en la que el coordinador del PAN y líder de la Junta, José González Morfín, acordó junto con los demás coordinadores parlamentarios auditar al máximo los recursos usados para la construcción, y realizar una auditoría final. La discusión, de acuerdo con el documento, se generó a raíz de un punto de acuerdo que presentó ante el pleno de la Permanente el coordinador del PT, Ricardo Monreal, para auditar de manera externa la construcción.

**El Universal**, (Ricardo Gómez), <http://www.eluniversal.com.mx/primer/37429.html>.

*Peña Nieto cuenta ya con 90 mil operadores*

Enrique Peña Nieto, gobernador del Estado de México, ya cuenta en todo el país con poco más de 90 mil operadores para los comicios de 2012. Según documentos internos del PRI, elaborados por la Secretaría de Acción Electoral, tan sólo en su entidad tiene 30 mil operadores, denominados Fuerza Mexiquense, que se desplegaron en los estados con comicios durante los procesos de 2010 y 2011. Integrantes del CEN del PRI aseguraron que durante esos procesos electorales dicha estructura se triplicó con el personal que radica en

los estados y opera bajo la coordinación de los mexiquenses, con lo que los priístas cuentan con poco más de 90 mil promotores del voto para Peña Nieto en todo el país.

**Milenio**, (Miriam Castillo), <http://www.milenio.com/cdb/doc/impreso/9003384>.

## **Internacional:**

### *Mubarak se declara inocente de la matanza de manifestantes*

El ex presidente egipcio Hosni Mubarak y sus hijos Alaa y Gamal, acusados de estar implicados en la muerte de manifestantes y actos de corrupción, se declararon inocentes ante el tribunal penal capitalino de El Cairo al comenzar este miércoles un juicio que se aplazó hasta el próximo día 15. Niego completamente esas acusaciones, declaró Mubarak, quien compareció acostado en una camilla, antes de que sus hijos tomaran la palabra para rechazar igualmente los cargos. Después de la audiencia de cuatro horas, el juicio fue aplazado hasta el 15 de agosto, anunció el miércoles el presidente del tribunal Ahmed Rifaat, quien ordenó que el ex presidente egipcio permanezca en un hospital cerca de El Cairo hasta la próxima audiencia. En cambio, el juicio del ex ministro del Interior y de seis jefes policiales se reanudará el jueves.

**La Jornada**, p.26, (Afp y Xinhua) y **El Universal**, <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/73800.html>.

### *Piñera prohíbe las marchas por el centro de la capital de Chile*

Enfrentado a un eventual rechazo a su propuesta para el desarrollo de la educación que los estudiantes consideraron insuficiente, el gobierno chileno prohibió las marchas por el centro de Santiago anunciadas la víspera por el Colegio de Profesores y la Confederación de Estudiantes de Chile (Cofech), para llevarse a cabo este jueves. El ministro del Interior, Rodrigo Hinzpeter, informó que no se dará permiso para que estas marchas se desarrollen por los daños que produce a la propiedad, a las personas y a la policía militarizada, y advirtió que se tomarán las medidas que sean necesarias para hacer respetar la decisión. El presidente de Chile hizo hoy un llamado a los estudiantes para dialogar y lograr acuerdos, y confirmó que no permitirá más protestas estudiantiles.

**La Jornada**, p.29, (Enrique Gutiérrez).

### *Se recrudece en Hama la represión del ejército sirio; denuncian activistas*

Las fuerzas de seguridad sirias lanzaron una nueva oleada de represión con apoyo de unos 200 tanques en la ciudad de Hama, informaron activistas antigubernamentales, mientras el Consejo de Seguridad de la Organización de Naciones Unidas (ONU) condenó la violencia contra los opositores al régimen de Bashar Assad y llamó a responsabilizar a los implicados. El Comité de Coordinación Local, que representa a la oposición, aseguró en un comunicado que el ejército sitia Hama y dispara a todos aquellos que intentan huir. Además, las fuerzas de seguridad cortaron la comunicación telefónica e Internet. Según los activistas, en la prisión de Hama, en el centro del país, hubo un incendio y varios reos fueron ejecutados.

**La Jornada**, p.26, (Dpa y Afp).